

Fditor y Administrador:  
LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111  
Teléfono No. 3131

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

OFICINA:  
—Imprenta San José—  
Calle 3a. Sur, No. 827  
150 v. al S. del Colegio de Sritas.  
Suscripción mensual: ₡ 2,00  
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 20 DE SETIEMBRE DE 1930

Número 3539

## La exposición del Liceo de Costa Rica

Uno de los actos que mejor impresionaron al público que visitó este año el Liceo de Costa Rica, con motivo de los festejos del 15, fué la magna exposición que se efectuó en ese plantel, a iniciativa de su señor Director el Prof. Dobles Segreda.

Y esta iniciativa tan sencilla al parecer, reviste una gran importancia, porque este es uno de los medios, poderosos por el que se enseña al pueblo a tener aprecio por lo elaborado en el país, contribuyéndose así, efectivamente, a matar el grosero prejuicio que supone de mejor calidad todo lo que viene de afuera.

Nosotros que no estamos con los bailes del Liceo o con los que pudieran darse en la escuela del Barrio de Cantarranas, dicho este como un sincero e inofensivo paréntesis, sí, en cambio, aplaudimos el dinamismo del señor Prof. Dobles Segreda en menesteres docentes, y aun en los que, por olvidados, no dejan de tener por eso una trascendencia mayor, muchas veces, que la que alcanza un maestro en seis meses de clases ordinarias y continuas. Nos referimos a las exposiciones.

Y ya de vuelta, preciso es decir que si las colecciones de rocas y minerales, hechas por los alumnos del Liceo, en sus frecuentes excursiones al interior del país, las de insectos, las de libros raros y antiguos, de un valor histórico-regional indiscutible, entre los que anotamos algunos impresos en 1830, han contribuido a dar a conocer objetivamente a nuestra patria; no menos se ha conseguido con la exposición fabril, colmada de

productos elaborados en nuestras fábricas.

La reputada casa *Tricopilia* ocupó la sala de los profesores, haciéndose estrecho el local reservado para la exhibición de sus numerosos productos: escobillones, palos de limpiar pisos, felpudos, escobas, etc. Y en otra sección, de la misma casa, los comestibles: jaleas, bombones, etc.

Y quién no admiró los dibujos hechos al crayón por el modesto artista señor don Arturo Ramón? Observamos en esa misma sala hermosos pupitres, hechos con maderas nacionales.

Los señores Piza e Hijos, deben sentirse más que satisfechos con la presentación de los muebles de mimbre, puramente criollos, y cuya confección y elegancia nada tienen que envidiar a los importados. Los señores Piza son agentes vendedores de estos muebles.

La respetable casa librera e impresora de don Federico Sauter (Imprenta y librería Lehman) presentó finísimos trabajos, que reflejaban el buen gusto y arte que emplea esa casa en la elaboración de los productos tipográficos que salen de sus grandes talleres.

En la Sala de los objetos eléctricos llamaba la atención, por lo bien presentados, un aparato de radio y un dinamo y, en general, la rica variedad de objetos relacionados con el ramo. Los sugestivos anuncios luminosos gustaron mucho. Se exhibían aquí también fotografías tomadas en avión, de las plantas eléctricas de Paraíso y de Tacares.

En la dependecia reservada a

## Festejos para el domingo

La Junta de Educación de esta capital inaugurará oficialmente el domingo los trabajos de la Escuela Juan R. Mora situado en las inmediaciones del Paseo Colón.

El acto será a las 9 horas y concurrirán delegaciones de todos los 5.º y 6.º grados y los directores.

Los vecinos del lado oeste de la capital están muy satisfechos con este adelanto local.

## Agradecimiento

Como una muestra de agradecimiento, primero a Dios, público lo siguiente:

Accidentalmente dieron una herida en la pierna izquierda cerca del tobillo a mi hijo Amancio Víquez. El se descuidó y la horrible úlcera grande y sangrante. Yo pobre y desposeída de recursos, ocurri a la papeleta del Político, y desde el 20 de agosto, el Doctor del Pueblo, don Miguel Dobles Sáenz, con la constancia y paciencia más abnegadas por su propia mano le ha hecho las curaciones hasta reducir la úlcera de 6 centímetros de diámetro a nada, es decir, está mi hijo sano. Dios le pague!

*Adelina Castillo v. de Víquez*  
Atenas, 15 de Sbre. de 1939.

## Arreglo de la calle 8ª

Hay gran actividad en la Pavimentación de la calle 8ª desde el Mercado hasta el Garaje Valverde. Más de medio kilómetro se pavimentará con concreto para enlazarlo con el nuevo puente gigantesco sobre el Río Torres. Las cuñetas y los ductos de aguas blancas ya se finalizaron. Lástima que de una vez no se haga la conducción eléctrica bajo tierra.

las artes pudimos ver muchas de las obras exhibidas en la exposición patrocinada por el «Diario de Costa Rica», recientemente, en el Teatro Nacional.

Los estudiantes del Liceo me recibieron efusivas felicitaciones, por la presentación que hicieron también de los trabajos de encuadernación, como por la variedad de verduras, cosechadas en su propia huerta, y que se exhibieron en la Sala de Agricultura.

En fin que esta exposición ha constituido todo un feliz éxito, por lo que nosotros felicitamos muy de veras al Sr. Director del Liceo, a los señores Profesores y a sus alumnos.

## La Última Cena

En casa de José de Arimatea, yantando por vez última, en el seno de la amistad, estaba el Nazareno con los doce escogidos de su idea.

Había el santo rabí de Judea dado ya vino y pan. Nada sereno, Juan reprimía, de congoja lleno ardentísima lágrima febea.

Dijo Jesús:—Es uno de vosotros quien me ha de traicionar. Unos a otros se vieron los discípulos sin tino.

Y cuándo Judas de Keriot, tan diestro en fingir, preguntó:—Y¿ maestro?, la lágrima de Juan cayó en el vino.—

Adolfo ESQUIVEL de la GUARDIA

## Cuarenta mil colones de ganancia

El día 14 se conoció el informe anual del Banco de Cooperación Nacional sociedad obrera que progresa mucho.

Acusa una ganancia bruta de cuarenta mil colones, lo que hace un 16% de utilidad para los accionistas.

La Cooperación en su 6º año de vida va a tomar un gran desarrollo y va a elevar su capacidad a medio millón de colones.

## Condecoración al Licenciado Jiménez Núñez

Los niños del distrito Gagini, antes Asís de Goicoechea, en una significativa fiesta el día 15, condecoraron al Lic. don Francisco Jiménez Núñez, que es el gran protector de la escuela de esa localidad.

El acto fue brillantemente dirigido por la Directora doña Alicia de La Fuente, a quien congratulamos.

## Anunciar es vender

## Turno en La Merced

El Domingo 21 de este mes de setiembre, habrá un Gran Turno General en la Parroquia de la Merced. Acudid todos con buena voluntad.

## Solemne Novena

La Novena de Nuestra Señora de Mercedes comienza desde mañana, con misas cantadas a las 7 hs. y por la tarde Rosarios a las 7 p. m. (19 hs.) cantados por el pueblo, y Predicación de un Padre Redentorista.

Todos los feligreses de la Merced y especialmente los Terciarios y Terciarias de Nuestra Señora de Mercedes han de hacerse un grato deber de concurrir a estos actos píos en honor de la Augusta Madre de Dios Redentora de Cautivos, Dispensadora de Mercedes.

Los Capítulos de Señoras y de Caballeros de la Tercera Orden, se celebrarán en este mes de setiembre, el próximo domingo 21, para proveer a la admisión de Novicios y a dar permiso de profesión a los que han hecho ya su noviciado. Se encarece la asistencia a todos los terciarios de ambos sexos.

ROSENDO DE J. VALENCIANO  
Moderador

13 de Setiembre-1930.

## AL PUBLICO

Para su conveniencia, hemos puesto a la venta, libros de tiquetes de tranvía, para todas nuestras líneas, a los siguientes precios:

### LINEA GUADALUPE

Libros de 24 tiquetes..... ₡ 3.00 cada uno  
Libros de 48 tiquetes..... 6.00 cada uno

### LINEA PACIFICO Y PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

Libros de 24 tiquetes..... ₡ 1.80 cada uno  
Libros de 48 tiquetes..... 3.60 cada uno

### LINEA SAN PEDRO-SABANA

Libros de 24 tiquetes..... ₡ 2.25 cada uno  
Libros de 48 tiquetes..... 4.50 cada uno

Sobre ventas de 10 libros o más, concedemos un descuento adicional del 5 %

The Costa Rica Electric Light and Traction Co. Ltd.

# AVISO MUNICIPAL

La Municipalidad de este cantón, en sesión celebrada anoche, dispuso ordenar a los señores Agente Principal de Policía y Apoderado Municipales, que procedan sin demora al cobro extrajudicial y judicial de las deudas procedentes de servicios e impuestos; y a la Ingeniería Municipal, a la desconexión de las pajas de agua de los morosos; siendo entendido que los deudores que voluntariamente o en virtud de tales gestiones, cancelen sus cuentas en el curso de este mes, a partir de esta fecha, quedan exentos del pago de las multas correspondientes a los servicios.

San José, 3 de setiembre de 1930.

L. N. FOURNIER  
Gobernador.

## En la hora del Angelus...

La tarde palideció. Y los altos montes, los valles y colinas se llenaron de silencio y de misterio...

Lejos, el mar sereno y apacible, cubría de albas espumas las playas solitarias.....Las gaviotas en oblicuo vuelo, volaban una tras otra, hacía las rocas grises.

Desde la vera del camino, mi hermana y yo, asistíamos a la muerte del sol, y veíamos como después de ese incendio del crepúsculo que todo lo había iluminado con sus rojos fulgores, solo quedaban grupos enormes sombras que pasaban y pasaban enlutando la inmensa comba de los cielos...

En torno nuestro, las cosas iban perdiendo su real aspecto,

para arroparse en ese fantástico velo que tiende el misterio de la noche.

En la bóveda celeste surgió la luna redonda y bella.

Y sobre nuestras cabezas pasó en rápido vuelo la última pareja de palomas que venían del monte...

—¡Mira!—, me dijo de pronto mi hermana—mira aquella estrella que vuela! —ya se ocultó en la luna...es acaso un pájaro del cielo que va huyendo de la noche?

—Sí, la contesté,—es una ave de luz que va a su nido, a ese resplandeciente nido de plateadas hebras, que afanosa un día colgó del firmamento.—R. A. Troyo

## Polvos Matricaria de la casa Ashton & Parsons (Londres)

Para la dentición de los niños y para el malestar ligero del estómago propio de la infancia, ACABA DE RECIBIR

### Botica Vargas

APARTADO 716.

TELEFONO 2812.

## Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía) frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

## Cronología de descubrimientos e invenciones

Sigue

En 1330 (poco más o menos) se inventó la pólvora.

En 1346 se usaron los primeros cañones.

En 1404 se fabricó el primer sombrero en París.

En 1410 se pintó el primer cuadro al óleo sobre un lienzo.

En 1423 se inventó en Flandes grabar en madera.

En 1442 se inventó el arte de imprimir o grabar en madera.

En 1442 se inventó el arte de imprimir en Maguncia, por el librero Guttenberg.

En 1460 apareció impreso el primer almanaque en Alemania, compuesto por Jorge Von Yuzbah.

En 1464 se estableció el correo público.

En 1480 se empezó a grabar al agua fuerte.

En 1488 se imprimió la Biblia hebrea completa en siete idiomas distintos.

En 1492 se descubrió la América por Cristobal Colón y los españoles, y se construyó el primer reloj de bolsillo en Uremburgo.

En 1500 se inventó el alambre, al lacre y se introdujo el uso del tabaco.

En 1530 se inventó el torno de hilar.

En 1543 se fabricó el primer alfiler en Inglaterra.

En 1588 se inventaron las bombas y morteros.

En 1603 se establecieron las fábricas de cristal en España y Francia.

En 1608 se usó el primer telescopio en un observatorio de Inglaterra

En 1610 se introdujo el té en Europa.

En 1626 se inventaron los barómetros y termómetros, se estamparon los primeros grabados en color y se importó el chocolate a España desde Caracas.

En 1654 se construyó la primera bola de aire.

En 1667 se empezó a alumbrar y a barrer las calles en Londres.

Anunciar es vender

## Nota de Administración

A los señores Agentes que tienen saldos en descubierto, rogámosles nos los remitan cuanto antes. Al mismo tiempo les encarecemos hacernos sus liquidaciones cada mes, pues toda otra forma de pago en la práctica resulta perjudicial para el buen orden de las cuentas.

## PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

## El nuevo Banco del Estado

El proyecto de refundir los tres Bancos del Estado en uno solo ha gustado mucho. En uno solo habrá economía y mejor administración.

Se trata de dar a la institución un capital inicial de 10 millones de dólares y que los particulares puedan ser accionistas en la forma de un banco mixto.

La Caja de Conversión está incluida en las supresiones.

El Ministro Aragón está defendiendo su proyecto por la prensa.

## Se arreglará la Plaza de Armas

Debemos felicitar al Sr. Srio. de Seguridad, pues ha dado orden de restaurar la Placita de la Artillería.

Ya era tiempo de que la estética volviera por allí, pues el tráfico de camiones antes y últimamente la Comisión del Pavimentado habían convertido ese lugar en un estercolero. Ahora se va a sacar el ripio del pavimento y posiblemente de nuevo se colocará césped para que las maniobras militares resulten fáciles.

## LA JAPONESA

Costado E. de la Iglesia de la Merced

Se trasladó 25 varas al sur de donde estaba

GRANDES REBAJAS

EN PARAGUAS Y SOMBRILLAS

## NUEVA INDUSTRIA

de la Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

## CUAJANI JORDAN

La única medicina que cura el asma y la bronquitis aguda.

Nueva remesa acaba de recibir

BOTICA VARGAS

Apartado 716

Teléfono 2812

## Los males tienen que curarse en su origen

Las plantas lo mismo que las personas necesitan de alimento bien equilibrado para estar sanas y robustas. Si las tierras de cultivar muestran poca actividad por las cosechas raquílicas, no pierda su tiempo buscando otras semillas, otra manera de asistir, podando y resembrando. Si la tierra está cansada no tiene más que abonarla para mejorar cantidad y calidad del producto. Las sales nutritivas bien equilibradas están contenidas en el fertilizante completo concentrado

NITROPHOSKA, 1G

Nitrogenado, fosfatado, potásico

Distribuidores-- F. REIMERS & Co.

## Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico.

TRABAJOS ARTISTICOS - TEL. 2604

**El Dr. Acosta Guzmán**  
 Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.  
**Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160**

**La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina**  
 Ha establecido sus oficinas 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina, contiguo Athletic Club.

Propiedades en San José, bien situadas y productivas, cambia Carlos Palma por finca de fácil comunicación con la capital. - Haga oferta

**Consejos de un padre a sus hijos**

Por E. A. Montesinos

**Amor fraternal**

(Continúa)

No quiero terminar este tratado sin presentar a vuestra consideración los sublimes pensamientos que Madame Voigt ha consagrado al amor fraternal.

«Si el amor filial nos enseña nuestros primeros deberes para con Dios y para con nuestros padres, el amor fraternal establece nuestras primeras relaciones con los hombres y la sociedad. Este sentimiento no es además indicado por el divino legislador, como el verdadero tipo de la unión que debe reinar entre vosotros.

«Amaos como hermanos», repite en más de un lugar el Evangelio; y el amor fraternal nos enseña las más sublimes y las más amables virtudes.

Y Dios parece haberlo colocado a la entrada de la vida humana, para hacer de él los primeros

ejercicios, como un peristilo a la entrada de un gran circo.

«Entre los antiguos, que nos han dejado tan bellos ejemplos, el amor fraternal recibió honores divinos en la persona de los Dioscuros; y los filósofos lo colocaban en el número de las prosperidades domésticas.»

«Vínculo de paz y de afecto, el amor fraternal hace la alegría y la tranquilidad de nuestros padres: es a él a quien las familias numerosas son en parte deudas de la especie de prosperidad que frecuentemente las acompaña. Se podría además notar que son las más unidas las que contribuyen a la sociedad con los hombres más distinguidos; las esposas más virtuosas... las madres de familia más recomendables...»

La costumbre de amarse entre sí desde la infancia dispone el

**DATILES PASAS**  
 Almendras - Avellanas  
**HIGOS**  
 BOQUERONES FRITOS  
 Ha recibido  
**EL AGUILA DE ORO**  
 PUJOL HNOS.  
 TELEFONO 3933

**Santoral**

Sábado 20. — *Témporas.* San Eustaquio y compañeros, mártires, y Santa Fausta vg.

**SAN EUSTAQUIO, MARTIR**

Nació en Roma y militó en las banderas de los emperadores Vespasiano y Tito en su guerra contra los judíos, donde Eustaquio llegó a capitán. Tenía mujer e hijos, y, aunque gentil, era modesto y amigo de hacer el bien. Cazando un día vió entre las astas de un ciervo un crucifijo, y oyó una voz que le dijo: «Eustaquio, ¿por qué me persigues?» Convertido con este milagro, Dios le probó como a Job quitándole su hacienda, por lo cual determinó buscar otro país. Tuvo el emperador Trajano necesidad de su valor para una guerra que se le ofreció; buscólo, y habiéndole hallado le encomendó la empresa, con el cargo de capitán general. Consiguió la victoria, y en la vuelta encontró a su mujer y a sus hijos, y todos cuatro, por ser cristianos, fueron presos y puestos en un buque de metal hecho fuego, y en este martirio entregaron sus almas al Señor el día 20 de setiembre, del año 130.

alma a las dulzuras de las relaciones sociales, y si esta virtud fuera más religiosamente observada en el interior de la casa paterna, quizá podría tener una grande y preciosa influencia en la concordia pública.»

«Suceptible de revestir las formas más nobles o las más conmovedoras, el amor fraternal de dos hermanos se parece a la amistad de los ancianos, y como esta última, es frecuentemente un sentimiento exclusivo: el de una hermana a un hermano, es a la vez más tierno y más apasionado; tiene un poco del sentimiento maternal; pero el afecto de dos hermanas reúne en sí sólo más encanto y dulzura que todos los otros. Es sobre todo en los primeros años de la vida, cuando la mujer, libre aún, no ha contraído ningún deber con la sociedad cuando este afecto se muestra tanto más puro y más vivo, cuanto que le es entonces permitido consagrarse a él sin reserva. Este sentimiento embellece la existencia, consuela, fortalece, exalta algunas veces una generosa emulación; impone también en ocasiones, crueles sacrificios; pero estos sacrificios, como todos los que se hacen a la virtud, llevan consigo su recompensa.

(Continuará)

EN LA  
**Jardinería Central**  
 hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

**“El Buen Feligrés”**  
 Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón**  
 de la Fábrica de VIGENTE SAUREZ H.  
 Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
**TELEFONO 3084 • APARTADO 927**

**Fiesta en Desamparados**

En la vecina ciudad de Desamparados hubo gran fiesta el 15. Se recordaron los viejos patricios de la localidad y se aplicaron sus nombres a algunas calles. La escuela tuvo muchos festejos y por todas partes hubo adorno.

Allí hay una juventud luchadora que se preocupa por el adelanto y el civismo. De esta capital asistieron muchas personas.

**Siguen los robos en los Leones**

Ya han sido seis los robos en el Paso de la Vaca sin que la policía atrape los pillos. Valiéndose de la comunicación que da a varios solares la Plaza de Camiones, se introdujeron la noche del jueves los ladrones a la casa de don Epifanio Crespo. La Dirección de Detectives permanece a oscuras, y al margen de estos sucesos que son la vergüenza de la capital.

**Primeras Comuniones, Iglesias**  
 Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

**MAGNESURICO**  
 Antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones y acidez del estómago, con fermentos digestivos naturales.—Acaba de recibir  
**BOTICA VARGAS**  
 APARTADO 716 — TELEFONO 2812

**ARTICULOS FOTOGRAFICOS**  
 Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.  
 Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos.— LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

**Dr. J. Guillermo Meza**  
 Cirujano dentista  
 Incorporado por examen en la Facultad de la República  
 Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla.—Teléfono N.º. 34.  
 Cuenta con todos los adelantos modernos:  
 Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

**SI DELE PARASITOIDES ZÚÑIGA.**  
  
 Lo mejor para las lombrices  
**“Parasitoides Zúñiga”**  
 Depósito: «Botica Tropical»  
 — Teléfono 2057 —  
 y en todas las farmacias

Suscríbese a este diario

# Nicolás Meza

## DENTISTA

Especialidad en dentaduras económicas elegantes y fuertes  
EXTRACCIONES SIN DOLOR

### Rol Social

Regresó a Limón el Licenciado don Mariano Acosta, quien vino para el 15.

—Salió para Puntarenas la señorita Carlota Brenes.

—Don Gamaliel Noriega ha sido electo Cónsul General de Colombia en C. R.

—Don Julio Rodríguez y Sra. partirán para Puntarena con su familia en busca de salud.

### Hoy se reunirán las normalistas del Colegio de Señoritas

Señoras y señoritas graduadas en el Colegio de Señoritas de esta capital, se reunirán hoy a las 2 de la tarde en asamblea para tratar asuntos de importancia.

Vendrán delegaciones del Colegio y otros lugares.

### Los Países Bajos y la S. de N.

Ginebra=El Gobierno de los Países Bajos acaba de hacer entregar al secretario general de la Sociedad de Naciones la adhesión de los Países Bajos, incluyendo las Indias Neerlandesas al acto General de arreglo pacífico de los conflictos internacionales. Por otra parte el Gobierno de los Países Bajos ha ratificado el protocolo de revisión del Estatuto del Tribunal permanente de Justicia internacional.

**Véndese casa** muy céntrica 80 varas Oeste del Dr. Lius Paulino Jiménez y 200 varas cerca del Mercado, a precio reducido de su justo valor.

Informes en esta Oficina

### El espíritu monárquico en Austria

Viena=Con ocasión de una fiesta organizada por los combatientes del frente y por la Asociación para la protección de la Patria en Hall, se ha comprobado la presencia de cinco archiduchas austriacas, así como gran número de oficiales, la mayoría de los cuales llevan el antiguo uniforme austriaco.

### Hungría aplaza la restauración de los Hasburgo

París.—Según noticias de Budapest, el presidente del Consejo, conde Bethlen, después de entrevistarse con el conde Apponyi, ha resuelto aplazar indefinidamente la cuestión de la restauración en el trono de la dinastía de los Hasburgo, por estimar que ni la política exterior ni la actual situación económica lo permiten por el momento.

Anunciar es vender

### † DUELO

Ayer recibió el Presbítero don Francisco J. Maehler, Profesor del Colegio Seminario, noticia de haber fallecido en Alemania su señora madre.

Muy sinceramente acompañamos en su pesar al virtuoso sacerdote paulino.

### Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

### Cobro administrativo

Al Sr. Gerente de una empresa negociante en cupones, estimaremos la cancelación de su anuncio vencido.

### En un buzón de París se encuentran cartas del año 1904

París.—En la calle de Gay Lussac, un triciclo fue a dar contra una puerta de la estación de Luxemburgo, por evitar el atropello de un peatón. De un buzón abierto en dicha puerta cayeron cartas franqueadas con 15 y 10 céntimos, y con fecha de 1904. Por un descuido de los encargados de la estafeta, la correspondencia no había sido sacada de allí desde entonces, sin duda porque creyeron que en el fondo no había nada. La estafeta ha dado curso a esta correspondencia.

En una tarjeta postal, un estudiante del barrio latino, da cita a su novia, un vendedor de vino hace el encargo de una barrica de vino al precio de 35 francos, franco de porte.

### Suscríbase a este diario

# El Banco John M. Keith

— Y —

# Sasso & Pirie Sucesores

tienen el gusto de participar a sus clientes y al público en general que han convenido en refundir en una sola entidad sus negocios bancarios. Desde el Martes 16 de Setiembre de 1930 el negocio se llevará bajo el nombre

## Banco John M. Keith

y funcionará en las oficinas que actualmente ocupa este último Banco.

La administración estará a cargo de los mismos oficiales del Banco John M. Keith conjuntamente con los socios Sasso & Pirie Sucs.

Los clientes actuales del Banco John M. Keith seguirán haciendo sus operaciones en la misma forma que acostumbran; los clientes de la acción bancaria de Sasso & Pirie Sucs. tendrán sus cuentas en los libros del Banco John M. Keith, y les atenderán los mismos empleados y oficiales que vienen sirviéndoles hace tiempo en la organización anterior.

El Banco confía en que puede dar a sus clientes, con esta nueva organización, un servicio más amplio y eficaz, y hará todo lo que se encuentre a su alcance para realizar ese fin

La Sociedad SASSO & PIRIE SUCESORES seguirán en el mismo local que viene ocupando desde hace varios años; se dedicará exclusivamente a sus agencias de exportación de café, líneas de vapores y de aviones, seguros de vida, etc., etc. Este ramo de los negocios quedará a cargo del socio JEROME B. CLARK.

El Banco John M. Keith Sasso & Pirie Sucesores

### CRISIS NO EXISTE

Resuelva el problema casero consumiendo los FIDEOS de "EL PROGRESO"

Musmanni Hnos.

LIBRA, \$ 0.35. 5 LIBRAS, a \$ 0.30. QUINTAL, \$ 29.00

Alimento. Gusto. Economía.

ESPECIALIDAD: Clase fina para ancianos, niños y enfermos.—Cortados para rellenar, Spaghetti.—Macarrones para satisfacer el gusto más refinado.

### - Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

### Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA